

d'abord l'élimination des déséquilibres persistants dans le secteur conventionnel et toutes les réductions substantielles des forces conventionnelles et des armes conventionnelles.

Les forces stationnées dans les différents pays doivent également être incluses dans cette réduction. Nous nous rendons compte que cela pourra avoir des effets qui iront très loin sur les forces de la Bundeswehr.

Deuxièmement, l'élimination de la capacité de lancer des attaques surprises, l'initiation d'actions offensives à large échelle, nous sommes déterminés à proposer notre contribution à ce désarmement.

Troisièmement, la restructuration des forces pour renforcer notre nature défensive et réduire d'autant nos capacités offensives.

Beaucoup de cela détermine déjà les négociations en cours à Vienne sur les forces conventionnelles. Les objectifs étendus doivent être plus importants de négocier à Vienne sans interruption après que soit terminée la première série des négociations; sinon, nos efforts vers le désarmement, la réduction des armements, échoueront et ne pourront pas garder le rythme des changements politiques. A Vienne I doit succéder sans interruption aucune Vienne II.

Les nations de l'Europe et de l'Amérique du Nord s'attendent à un accord, à un premier accord conventionnel conclu avant la fin de cette année. Le temps presse, les problèmes clés doivent être résolus avant l'été. Il devrait être possible pour les chefs d'état et de gouvernement de signer l'accord au Sommet de cet automne. Mais là, les premières pistes doivent être posées.

Les négociations que nous tenons ici à Ottawa, de manière bilatérale, entre nos alliés et entre tous les participants à la Conférence nous donnent une excellente occasion. A cet égard, tous les participants devront savoir utiliser cette chance. Toutefois, le contrôle des armes conventionnelles ne peut pas être poursuivi isolément. C'est pourquoi nous attachons une importance particulière à procéder à l'expansion du système de confiance, de mesures de confiance et de sécurité convenues à Stockholm.

Nous devons faire tous les efforts possibles pour qu'une négociation sur un nouvel ensemble de mesures de confiance et de sécurité, auxquelles participeraient tous les états de la CSCE produisent également des résultats avant la fin de l'année.

L'échange de vues ouvert entre Est et Ouest aurait son séminaire sur les conceptions de sécurité, doctrine militaire dans le cadre de ces négociations renforcé ce passage de la confrontation à la coopération en Europe.

La transformation politique ne peut manquer d'avoir son effet sur les doctrines militaires et les stratégies militaires. En

